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LITORAL

A poucas semanas do início 
da temporada de verão, 
no final de dezembro, a 

revitalização da Orla de Matinhos 
alcançou 89% de conclusão, de 
acordo com balanço de novembro 
divulgado no inicio do mês pelo Ins-
tituto Água e Terra (IAT). O relatório 
aponta, ainda, que a recuperação 
do balneário está dentro do crono-
grama, com previsão de término 
para o segundo semestre de 2024.

Essa é a principal intervenção 
urbana da história do Litoral do 
Paraná, com investimento de R$ 
314,9 milhões por parte do Gover-
no do Estado.

Segundo o levantamento, ela-
borado em parceria com consórcio 
Sambaqui, grupo de empresas 
responsável pelas obras, vencedor 
da licitação pública, algumas das 
estruturas que compõem o projeto 
já estão concluídas.

E com tudo isso que vem acon-

tecendo no litoral, os taxistas de 
Matinhos e demais balneários, 
estão ansiosos, pois eles não veem 
o momento para que ocorra o au-
mento do serviço de taxi.

Não só pelo Natal e virada de 
ano, mas também pela expectativa 
da vinda dos turistas de todos os 
cantos do Brasil e principalmente 
do Paraná que estão curiosos para 
ver a nova orla. É a oportunidade 
deles de faturar o rendimento ex-
tra com a chegada da temporada 
2023/2024.

De acordo com o taxista Raulin-
do de Freitas, a cidade de Matinhos 
é uma das praias mais visitadas, 
mas também têm outros balneários 
que os turistas procuram, a movi-
mentação de passageiros começa 
a ganhar corpo depois do dia 15 de 
dezembro e segue até o carnaval.

Enquanto não chega essa 
data, os motoristas de táxis Rau-
lindo do ponto da Praça Central e 

Ricardo, Patrícia e Luiz Guilherme 
do ponto Heitor Valente aprovei-
tam a economia e o comércio 
local para garantir a receita do 
mês, atendendo os passageiros 

nativos da região, que utilizam o 
pagamento do 13° para irem às 
compras aquecendo a economia 
da cidade de Matinhos, principal-
mente dos motoristas de táxis.

Um dos pontos da área central de Matinhos que é muito 
procurado pelos passageiros.

Fim de ano e início de temporada de verão 2023/24 deve 
esquentar o serviço de táxi no Litoral Paranaense

Crédito das fotos: Divulgação

A revitalização da Orla de Matinhos alcançou 89% de 
conclusão.

De acordo com o taxista: Raulindo de Freitas, a cidade de 
Matinhos é uma das praias mais visitas pelos turistas.
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ALMIRANTE TAMANDARÉ

No dia 29 último o prefeito 
de Almirante Tamandaré 
acompanhado de vere-

adores e secretários participou 
da entrega de 246 certificados 
de 23 cursos de qualificação 
oferecidos pela Secretaria de 
Trabalho, Qualificação e Ren-
da e Secretaria de Família e 
Desenvolvimento Social.

Os certificados foram entre-
gues aos alunos dos cursos 
de maquiagem, violão básico, 
informática básica, inglês, ma-
nicure, designer de sobrance-
lhas, bordado básico, libras, 
pedicure, portaria, jardinagem, 
recepcionista, corte e costura, 
técnicas de montagem de cal-

ças e camisetas e técnicas de 
confecção de lingerie.

Os caminhos para o merca-
do de trabalho são guiados pela 
capacitação dos cidadãos.

A prefeitura oferece cursos 
de excelência e de qualidade, 
que realmente profissionalizam 
esses alunos.

Prefeito Gerson Colodel participa da solenidade de 
entrega de certificados de 23 cursos de qualificação

Dia 17 último o prefeito 
Gerson Colodel, acom-

panhado do seu vice Daniel 
Lovato e vereadores, entrega-
ram mais três ruas pavimen-
tadas no bairro Monte Santo, 
beneficiando os moradores e 
comerciantes  melhorando a 
infraestrutura da região.

As ruas pavimentadas foram 
Santo Antônio, São Félix e São 
Pedro, estas duas através do 
programa asfalto rápido.

A pavimentação foi exe-
cutada com asfalto usinado 
a quente, que oferece maior 
durabilidade e resistência e 
foram realizados serviços de 
drenagem, meio-fio, calçadas 
e sinalização, o valor total in-
vestido foi de R$ 2.293.349,21.

Com a pavimentação asfál-
tica as ruas terão um melhor 
tráfego e os moradores e co-
merciantes passam a ter mais 

qualidade de vida, segurança, 
e valorização de seus imóveis.

Agradeço a confiança da po-
pulação de Almirante Tamanda-
ré na gestão da prefeitura, que 
tem uma visão mais holística e 
integrada da cidade, olhando 
para todas as regiões.

Pensamos no futuro do mu-
nicípio dando assistência às 
comunidades.

Estavam presentes o vice-
-prefeito Daniel Lovato, secre-
tários municipais, vereadores e 
moradores do bairro.

Prefeito Gerson Colodel durante a 
cerimônia de entrega de certificados aos 
alunos.

Gerson Colodel entrega mais ruas pavimentadas 
na cidade de Almirante Tamandaré

Prefeito Gerson Colodel e vice Daniel 
Lovato durante a cerimônia de entrega das 
ruas pavimentadas.

Crédito das fotos: SMCS
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CURITIBA

Os moradores de Curitiba ganharam 
mais um espaço de área verde pre-
servada. O prefeito Rafael Greca e 

a secretária municipal do Meio Ambiente, 
Marilza Dias, inauguraram, na tarde do 
último dia 7, o Bosque de Conservação 
da Biodiversidade Urbana (BCBU) Dona 
Lourdes. O novo espaço de lazer da cidade 
fica no final da Rua Guilherme Martini, no 
Santa Quitéria.

O bosque foi criado para integrar as Unida-
des de Conservação do município e tem como 
objetivo a conservação e recuperação da bio-
diversidade local. O investimento da Prefeitura 
de Curitiba na obra foi de R$ 562,5 mil.

“Estamos às margens do Rio Barigui. 
É uma área que foi escolhida pela própria 
Dona Lourdes, que foi grande, que foi nossa 
e foi vereadora do povo. Ela mesmo deu 
uma de suas emendas para a construção 
desse espaço urbano que concilia a preser-
vação da mata ciliar do Rio Barigui com um 
parque para uso da população dos condo-
mínios vizinhos, que são muito numerosos”, 
disse o prefeito Rafael Greca.

Foram implantados no novo bosque 960 
metros de cerca, parquinho, calçamento 
em asfalto, duas áreas de convivência e 
uma moderna quadra polivalente. Também 
foram plantadas 40 árvores nativas, como 

ipês, pitangueiras e araçás, ao lado da 
pista de caminhada.

Homenagem
O espaço foi proposto pelo vereador 

Mauro Ignácio e leva o nome da ex-verea-
dora Maria de Lourdes Beserra de Sousa. 
Natural de Ituporanga (SC), carinhosamente 
conhecida como Dona Lourdes do Santa 
Quitéria, foi vereadora da cidade de Curitiba 
de 2005 a 2020 e durante 35 anos realizou 
valoroso trabalho social no município.

A vereadora buscava soluções para me-
lhor atender as necessidades básicas da po-
pulação e garantir os seus direitos sociais. 
Sempre muito engajada, também participou 
de diversas comissões em prol da cultura, 
do serviço público, da acessibilidade e dos 
direitos do cidadão. No seu último mandato 
(2017-2020), foi a vereadora mais idosa em 
atividade no Brasil.

Áreas verdes
Atualmente o município de Curitiba 

conta com 10 Bosques da Conservação 
da Biodiversidade Urbana, que se somam 
aos 48 parques e bosques, 60 Reservas 
Particulares do Patrimônio Natural Muni-
cipal (RPPNMs) e 1.072 praças, eixos de 
animação, jardins ambientais e jardinetes.

Bosque de conservação da biodiversidade no Santa Quitéria 
homenageia a ex-vereadora de Curitiba Dona Lourdes

• Estética automotiva
• Polimento e espelhamento
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Crédito das fotos: Daniel Castellano / SMCS

Prefeito Rafael Greca acompanhado da Sec. do Meio Ambiente 
Marilza Dias inauguram o bosque de Conservação da Biodiversidade 
Urbana (BCBU) Dona Lourdes, no bairro Santa Quitéria .

Foram implantados no novo bosque 960 metros de cerca, 
parquinho, calçamento em asfalto, duas áreas de convivência e 
uma moderna quadra polivalente.
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Frota de ônibus elétricos 
a partir de 2024

150 hortas urbanas

A capital paranaense foi eleita a cidade mais 
inteligente do mundo no World Smart City Awards, 
em Barcelona, na Espanha. O prêmio, concedido pela 
Fira Barcelona, é considerado um dos principais do 
mundo nos quesitos inovação e cidades inteligentes, 
em que são avaliadas políticas públicas, programas, 
planejamento urbano, conectividade, 
susustentabilidade e ações de modernização.

Curitiba,

do mundo.

 a cidade
inteligente

 mais

Plantio de 
mais de 400 
mil árvores

Compromisso com a 
segurança alimentar

Pirâmide 
Solar de 
Curitiba

Líder nacional 
na reciclagem 
do lixo

Internet pública gratuita 
em 310 pontos da cidade
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PINHAIS

O município de Pinhais conquistou o 1º lugar 
em Sustentabilidade na etapa nacional do 
Prêmio Band Cidades Excelentes de 2023. 

A cidade também foi finalista nacional no pilar Saú-
de e Bem-estar, no qual foi a 2ª colocada, assim 
como no IGMA (Índice de Gestão Municipal Aquila), 
que reúne dados públicos de todos os indicadores 
sociais. Os vencedores foram anunciados dia 11 
último, no Centro Cultural Banco do Brasil, em 
Brasília (DF).

No pilar Sustentabilidade, Pinhais superou Brus-
que-SC e Santo André-SP, e faturou o título com 
83,46 pontos entre as cidades de 100 mil a 500 mil 
habitantes. Presente na cerimônia, a prefeita Rosa 
Maria foi chamada ao palco do evento para receber 
o troféu promovido pelo Grupo Band: “Pinhais está 
muito honrada. Somos a cidade mais sustentável 
do Brasil pois trabalhamos fortemente em equipe, 
servidores e população. Esse é o caminho certo, 
porque uma cidade sustentável é uma cidade que 
trabalha para cuidar das pessoas. Este prêmio 
para nós foi o Oscar dos municípios e estamos 
imensamente felizes.”

Para a secretária de Meio Ambiente de Pinhais, 
Rosana Boeira Ilhéu: “Esse prêmio é de grande 
importância, pois além de incentivar a população, 
reconhece e valoriza as boas práticas em sus-
tentabilidade para transformar nossa realidade e 
cada vez mais buscar ações que visem suprir as 
necessidades dos seres humanos. Pinhais trabalha 
a cada dia com atividades e projetos que vêm a 
esse encontro, em repensar as nossas atitudes, 
sensibilizando nossa população e buscando alter-
nativas renováveis e limpas. Além disso, buscamos 

a preservação dos recursos naturais, cuidando 
dos nossos rios, plantando árvores, preservando 
a biodiversidade local.”

O município foi vice-campeão no pilar Saúde 
e Bem-estar, no qual concorreu com Muriaé-Mg 
e Sobral-CE. E no IGMA, também foi 2º lugar do 
Brasil, concorrendo com Botucatu-SP e Jaraguá 
do Sul-SC, cidades entre 100 mil e 500 mil habi-
tantes. “Para nós, representa o desenvolvimento 
de políticas públicas de saúde e de gestão de um 
modo geral, então esses prêmios materializam um 
esforço, o trabalho dedicado de todos os nossos 
servidores. Estamos muito felizes porque o segun-
do lugar nacional é a representatividade de toda 
essa dedicação”, declarou a prefeita Rosa Maria.

Além das pessoas já mencionadas, estiveram 
presentes no evento a secretária municipal de 
Saúde, Adriane Carvalho, e o secretário municipal 
de Governo, Márcio Mainardes.

Sobre o prêmio
O Prêmio Band Cidades Excelentes é uma 

iniciativa do Grupo Bandeirantes de Comunicação 
e do Instituto Aquila. A metodologia utilizada está 
detalhada no livro “Cidades Excelentes: Gestão 
que transforma a realidade dos municípios brasi-
leiros”, publicado pela Escola de Gestão Aquila e 
disponível no site oficial.

A iniciativa do Grupo Bandeirantes com o Institu-
to Aquila visa incentivar, reconhecer e valorizar as 
boas práticas de gestão pública que transformam 
a realidade dos municípios brasileiros e melhoram 
os serviços públicos prestados aos cidadãos.

A plataforma do IGMA contempla 67 indicadores, 

distribuídos entre os seis pilares estruturais: Gover-
nança, Eficiência Fiscal e Transparência; Educação; 
Saúde e Bem-estar; Infraestrutura e Mobilidade 
Urbana; Sustentabilidade; e Desenvolvimento Socio-
econômico e Ordem Pública. Por meio de um algo-
ritmo próprio, o sistema consolida, cruza e organiza 
os dados de fontes oficiais, públicas e primárias.

Projetos sustentáveis de Pinhais
A plataforma de avaliação também possibilita 

o envio de projetos desenvolvidos pelos municí-
pios, que tenham impacto para a sociedade. A 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente (Semma), 
responsável direta no pilar de Sustentabilidade, 
enviou projetos relacionados aos trabalhos desen-
volvidos na Usina de Compostagem; no EcoPonto 
municipal; sobre o sistema de irrigação do Horto 
Municipal; e o Samu Animal.

Pinhais é eleita a cidade mais sustentável do Brasil

A prefeita Rosa Maria foi chamada ao palco do evento para 
receber o troféu promovido pelo Grupo Band.

Salão e escola de cabeleireiros

• CURSOS CABELEIREIROS UNISSEX 
• BARBEARIA
• CURSOS TOTALMENTE PRÁTICOS

PREÇOS PROMOCIONAIS DE INAUGURAÇÃO
ESCOVA • MECHAS • LUZES • TINTURAS • PROGRESSIVAS

PROMOÇÃO
CORTE UNISSEX R$ 5,00

RUA EMILIANO PERNETA, 144 • 1O ANDAR • SALA 11 • CENTRO • CURITIBA

41 99988-8555 | 41 3227-0882

Crédito da foto: SMCS
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COLOMBO

Com o início da programação 
do Natal Mágico realizada no 
último, Colombo entra oficial-

mente para o rol cidades com grandes 
eventos natalinos voltados ao público.

Ao ligar as luzes natalinas no 
Parque Municipal da Uva, o prefeito 
Helder Lazarotto, declarou abertos 
os festejos do grande evento da cris-
tandade que celebra o nascimento de 
Jesus, no dia 25 de dezembro. Um 
mês antes, a cidade ganhou em vários 
pontos o colorido especial.

Tido como o maior evento já realizado 
na cidade em todos os tempos, o Natal 
Mágico reuniu um grande público que vi-
brou durante as apresentações culturais, 
com as luzes dos fogos, com a belíssima 
decoração em todo o parque e a neve 
que também encantou as crianças.

Outro atrativo que recebeu mui-
tos elogios foi a Trilha do Noel, com 
iluminação e músicas no interior do 
Bosque, até o Lago Tumiri que também 
tem o chafariz com luzes que impres-

sionam pela beleza.
A chegada do Papai Noel, foi muito 

esperada pelas crianças foi também em 
alto estilo. Saindo do bairro Rio Verde e 
percorrendo vários bairros, foi recebido 
pelo prefeito Helder Lazarotto que esta-
va acompanhado da primeira dama Elis 
Lazarotto e o vice-prefeito Professor 
Alcione e a sua esposa Maria Glir.

Prefeito Helder Lazarotto recebe veículo que 
será destinado ao DETRAN - Colombo

Abertura do Natal Mágico em Colombo foi um 
grande sucesso de público e de organização

Crédito da foto: AEN
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O Prefeito de Colombo, Helder Lazarotto recebeu, na manhã do último dia 
28, das mãos do governador em exercício, Darci Piana, a chave de um 
veículo novo e equipamentos de informática que serão destinados ao 

Departamento de Trânsito do Paraná DETRAN – Colombo.
Para melhorar a qualidade dos serviços prestados, contribuindo para o aten-

dimento aos cidadãos colombenses, as ferramentas vão proporcionar agilidade 
dos processos. Serão substituídos os leitores biométricos e computadores, 
tornando a unidade mais dinâmica e digitalizada.

Ao total, foram entregues 106 novos veículos para o DETRAN-PR dos mu-
nicípios do Estado.
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CURITIBA

Alegria marca a apresentação do Auto de Natal de Curitiba 
na Regional Cajuru

A Regional do Cajuru recebeu na tarde desta quarta-feira (6/12) a apresen-
tação do Auto de Natal, que conta a história do primeiro presépio, criado 
pelo santo padroeiro dos animais, São Francisco de Assis, há 800 anos.

A encenação contou com uma platéia de cerca de 400 crianças e também 
adultos que passavam pela Rua da Cidadania do Cajuru, que se divertiram, 
cantaram e se encantaram com o espetáculo.

A quadra de esportes foi tomada com a presença dos alunos das Escolas 
Municipais Dona Lula, Maria de Lourdes Pegoraro, Marumbi, João Macedo 
Filho, Profº Enéas Marques e Madre Antônia.       .

O prefeito Rafael Greca, que participou do Natal do Cajuru, agradeceu 
a presença de todos e lembrou que o Natal é a festa de Jesus Cristo e que 
todos nós somos presentes de Deus.

“Que a paz e o amor de Jesus preencham os corações de todos. O Na-
tal é a festa do menino Jesus,  por isso temos que celebrar a vida em sua 
plenitude”, disse o prefeito.

Presépio
O espetáculo, produzido pela Fundação Cultural de Curitiba (FCC), revi-

ve a história de São Francisco de Assis, interpretado de maneira cativante 
pelo ator Jean Coué. O santo padroeiro dos animais compartilhou suas 
inspiradoras histórias e ensinamentos ao público presente, transcendendo 
800 anos de história.

Alice Bubola, 9 anos, e aluna da Escola Municipal Profº Enéas Marques, 
estava muito feliz e emocionada assistindo ao espetáculo. “Foi muito lindo. 
A história de Jesus sempre me enche de alegria”, disse Alice. Enzo Gabriel 
de Sousa, de 8 anos, também achou a festa de Natal muita bacana. “Foi 
divertido, a gente cantou com o Curitibinha, conhecemos o prefeito e nos 
divertimos muito. Quero vir todo ano”, disse Enzo.

O Natal do Cajuru também contou com a presença do boneco gigante 
de São Francisco, do Curitibinha e do Papai Noel. Ao término, foram distri-
buídos presentes para as crianças, provenientes de doações recebidas pela 
Fundação de Ação Social.

Para encerrar a festa todos os alunos cantaram em coro a canção “Vem 
que está chegando o Natal” de Aline Barros.

Crédito das fotos: Daniel Castellano / SMCS

A quadra de esportes foi tomada com a presença dos alunos das Escolas Municipais Dona 
Lula, Maria de Lourdes Pegoraro, Marumbi, João Macedo Filho, Profº Enéas Marques e Madre 
Antônia.

O Natal do Cajuru também contou com a presença do boneco gigante de São Francisco, 
do Curitibinha e do Papai Noel.


